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ДЕМОГРАФИЧЕСКИЙ КРИЗИС ТРЕБУЕТ НЕ КАРАТЕЛЬНЫХ 
МЕР, А СОЦИАЛЬНЫХ ПРЕОБРАЗОВАНИЙ

Обращение КПРФ к молодежи России
Дорогие друзья!

Россию уже охватил глубокий демогра-
фический кризис. 

В стране наблюдается катастрофиче-
ская убыль населения.

За последние 30 лет нас стало на 
20 миллионов меньше, что сопоставимо 
с потерями, которые наш народ понес в 
годы Великой Отечественной войны.

Только за последние 4 года мы потеря-
ли около 3 миллионов человек. И в этом 
году сократимся еще на 600 тысяч. 

Это – реальная угроза национальной 
безопасности страны, ее суверенитету. 
Чтобы развивать наши территории, об-
устраивать, охранять, возделывать их, 
нас должно быть минимум 200 миллионов!

Время жестко ставит вопрос о самом 
существовании России, о спасении нашей 
государственности. Решение этих судьбо-
носных задач ложится на плечи и нового 
поколения.

Поэтому мы обращаемся к вам, мо-
лодым – воинам и программистам, сту-
дентам и рабочим, ученым и аграриям. К 
тем, от кого напрямую зависит грядущий 
репродуктивный прорыв!

Коммунистическая партия Российской 

Федерации заявляет: сегодня как без специ-
альной военной операции, так и без специ-
альной демографической операции нам не 
отстоять свою независимость! Без этого 
стране не быть великой, процветающей, 
могучей и свободной!

Мы убеждены: прежде чем требовать 
от вас, молодых людей, заводить семью 
и рожать детей, государство обязано обе-
спечить соответствующие условия:

– гарантированные рабочие места и 
достойную заработную плату;

– студенческую и аспирантскую 
стипендию, позволяющую создать 
крепкую семью;

– доступное социальное жилье для 
молодых семьей;

– качественное и бесплатное здра-
воохранение и все виды образования – 
от дошкольного до высшего;

– бесплатный организованный от-
дых и оздоровление детей;

– поэтапное списание задолженно-
сти по жилищным кредитам с рожде-
нием каждого последующего ребенка;

– выплату материнского (семейно-
го) капитала на каждого ребенка;

– освобождение от уплаты подоход-
ного налога для семей с детьми.

Однако наши предложения до сих пор не 
приняты правительством и парламентским 
большинством депутатов. Свои провалы в 
политике народосбережения, которая давно 
превратилась в политику народосокраще-
ния, власть пытается свалить на молодежь.

Вместо системной государственной по-
литики вам вбрасывают через услужливых 
законотворцев и администраторов от науки 
ложные идеи, вроде налога на бездетность. 
При этом апеллируя к якобы советскому 
опыту.

Но в Советском Союзе действовала 
полноценная государственная система мер 
поддержки детей и молодежи. Это и бес-
платное здравоохранение и образование, 
и доступное жилье, и бесплатные кружки, 
секции и пионерское лагеря для детей, са-
натории для их родителей! Вот почему на 
протяжении всей советской истории рожда-
емость у нас неуклонно росла, население 
преумножалось. И даже колоссальные 
человеческие потери, понесенные во время 
Великой Отечественной войны, удалось 
стремительно восполнить. 

Мы считаем, что и сегодня у вас, моло-
дых людей, должно быть благополучное на-
стоящее и, главное – уверенное достойное 
будущее!

Вам необходимо знать, что вы буде-
те получать справедливую зарплату, на 
которую сможете прокормить семью и 
воспитать детей. Что вам и вашим детям 
будет обеспечено право на жилище, на 
отдых, на образование, на бесплатное и 
качественное здравоохранение.

И тогда вы, осознавая свою причаст-
ность к судьбам России и ответственность 
за ее будущее, откликнетесь личным 
вкладом в реализацию программы КПРФ 
по народоумножению страны!

России требуются не карательные 
меры, а системные преобразования, на-
правленные на оздоровление социально-
экономической ситуации!

Необходима вдумчивая молодежная, 
семейная и демографическая политика!  

Нам всем нужен новый политический 
и социально-экономический курс, который 
позволит каждому осознать, что он живёт 
в благополучном обществе справедли-
вости и твердых социальных гарантий! И 
тогда наша страна успешно преодолеет 
системный кризис, возродится, победит 
и преуспеет!

Председатель ЦК КПРФ
Г.А. ЗЮГАНОВ

В Госдуме

У ОПАСНОЙ ЧЕРТЫ
25 сентября Госдума приняла в первом чтении поправки в 

Семейный кодекс, запрещающие гражданам государств, где 
разрешена смена пола, быть усыновителями и опекунами рос-
сийских детей.

Это межфракционный законо-
проект. В числе его авторов – пред-
ставители всех парламентских 
фракций, за исключением ЛДПР. 
Впрочем, голосование показало, 
что и либерал-демократы ничего 
не имеют против традиционных 
духовно-нравственных ценностей. 
От фракции КПРФ законопроект 
подписали И. Мельников, Н. Оста-
нина, И. Филатова.

В отличие от Советской стра-
ны, взявшей на себя заботу о 
миллионах детей, оставшихся 
сиротами после Первой мировой 
и гражданской войн, а также поте-
рявших родителей в годы Великой 
Отечественной, Россия, вставшая 
на путь капитализма, решала про-
блему сиротства с размахом бари-
на-крепостника. «Более 120 тысяч 
детей вывезено за все предыду-
щие годы с территории Российской 
Федерации и усыновлено в разных 
уголках мира», – сообщил предсе-
датель палаты Вячеслав Володин, 
не уточнив, правда, границы этого 
временного периода.

Более отхронометрирован-
ную информацию представила 
вице-спикер Анна Кузнецова: 
«За семь лет иностранцы усы-
новили 699 российских детей, их 
число уменьшалось, но, одна-
ко, 2018–2019 годы – 529 детей, 
2020–2022 годы – 164 ребёнка, в 
2023 году было усыновлено шесть 
детей, в 2024 году этот процесс 

остановлен полностью… С 2023 года 
закрыты все представительства ино-
странных органов НКО в сфере усы-
новления России». Остановились, 
что называется, у опасной черты.

Эта хронология показывает, как 
обостряющаяся международная об-
становка влияла на трансформацию 
и общественного сознания, и пози-
ции российских властей. В поясни-
тельной записке, сопровождающей 
нынешний законопроект, отмеча-
ется, что, по сути, вводится запрет 
на усыновление детей гражданами 
стран НАТО, поскольку именно там 
преимущественно разрешена смена 
пола на законодательном уровне. 
Законопроект распространяется 
также и на лиц без гражданства, 
постоянно проживающих в этих 
государствах.

Поясняя логику своей законо-
дательной инициативы, авторы 
законопроекта отмечали: иностран-
ный гражданин-усыновитель может 
изменить пол уже после завер-
шения процедуры усыновления 
российского ребёнка и возращения 
на территорию своего государства. 
А что самое страшное – он может 
изменить пол и усыновленному 
ребёнку, начав применение, на-
пример, гормонозаменительной 
терапии. Поэтому «усыновитель-
ные» санкции были наложены рос-
сийскими парламентариями не на 
отдельные социальные группы, а на 
государства. Парламентарии обра-

тились в правительство с просьбой 
составить «чёрный список» таких 
государств.

Председатель комитета Госдумы 
по защите семьи, вопросам отцов-
ства, материнства и детства Нина 
Останина напомнила ретроспективу 
изменения законодательства, свя-
занного с вопросами усыновления. 
«Первым на этом пути заградитель-
ным механизмом был «закон Димы 
Яковлева» 2012 года. Но заметьте, 
как изменилась общественная реак-
ция. В 2012 году клеймили позором 
депутатов Государственной думы: 
мы-де не даём возможности детям 
воспитываться в счастливых аме-
риканских семьях, а сейчас – под-
держка, в том числе и со стороны 
международного сообщества. Далее 
закон о запрете суррогатного мате-
ринства для иностранных граждан. В 
2023 году мы лишили лиц, изменив-
ших пол, права быть усыновителями 
и опекунами. Затем запретили смену 
пола и пропаганду нетрадиционных 
сексуальных отношений».

Предвосхищая обвинения зако-
нодателей в тотальном запретитель-
стве, депутат Останина обратила 
внимание на Указ президента от 
19 августа этого года о поддержке 
тех, кто изъявил желание переехать 
в Россию для проживания из ино-
странных государств «по мотивам 
непринятия реализуемой этими 
государствами политики, навязы-
вающей деструктивные неолибе-
ральные идеологические установки, 
противоречащие традиционным 
российским духовно-нравственным 
ценностям».

Заместитель председателя Гос-
думы Анна Кузнецова сообщила 
о следующем шаге, который за-
конодатели намерены предпри-

нять. Готовится законопроект по 
сохранению постусыновительного 
контроля на территории всех госу-
дарств, в которые ранее были вы-
везены российские дети. Известно, 
что 67 процентов усыновлённых 
российских детей были отправлены 
в Италию, 8 процентов – в Испанию 
и по 7,5 процента – во Францию, 
Аргентину и Германию. Однако не 
очень понятно, как парламентарии 
смогут «сохранить» контроль, если 
тот же Вячеслав Володин признаёт, 
что «доходило где-то до 10 тысяч 
человек усыновлений в год... но 
никто не сказал, где эти 10 тысяч 
ребятишек, как их судьба дальше 
потом уже сложилась… Братьев, 
сестёр разделяли, везли в разные 
страны…»

Как следовало из доклада Анны 
Кузнецовой, появление нынешних 
поправок в Семейном кодексе во 
многом обязано работе парламент-
ской комиссии по расследованию 
преступных действий в отношении 
несовершеннолетних со стороны 
киевского режима. Подтолкнули 
российских парламентариев к изме-
нению семейного законодательства 
и агрессивные процессы наступле-
ния ЛГБТ-индустрии, которая, по 
подсчётам некоторых аналитиков, в 
ближайшие несколько лет достигнет 
порядка 2 миллиардов долларов. А 
это «прямая угроза нашей демогра-
фической безопасности».

И всё же у некоторых депутатов 
сомнения, что все лазейки закры-
ты, остались. Вячеслав Мархаев 
предположил: недобросовестные 
усыновители смогут действовать 
через третьи страны, где нет разре-
шения на смену пола, а потом пере-
ехать в конечную страну прожива-
ния, где такое разрешение есть. 

Однако «единороссы» убеждены, 
что это невозможно. Слишком 
уж сложным стал процесс усы-
новления, который происходит 
исключительно через судебные 
инстанции.

Нина Останина, выступая с 
содокладом, рассказала об уча-
стии межфракционной делегации 
женщин – депутатов Госдумы – в 
состоявшемся недавно в Санкт-
Петербурге IV Евразийском жен-
ском форуме, где представитель-
ницам российского парламента 
удалось включить в повестку дня 
вопросы о необходимости борьбы 
за традиционные духовно-нрав-
ственные и семейные ценности.

«Мы нашли поддержку между-
народного сообщества и особен-
но тех государств, где законы 
об  изменении  пола  приняты . 
Женщины аплодировали нам и 
говорили, что мы правильно де-
лаем, запрещая усыновлять в эти 
страны своих детей», – рассказа-
ла Нина Александровна. Для тех 
государств, где вопрос о смене 
пола не урегулирован, мы просто 
обязаны стать примером с точки 
зрения нашего законодатель-
ства, иначе «золотой миллиард» 
подомнёт их под себя, считает 
парламентарий. «На всех между-
народных площадках мы обязаны 
включать эту тему. Мы должны 
не только защищать наших де-
тей, мы наступать должны, ибо 
гибридная война, развязанная 
против нас, направлена и против 
наших традиционных ценностей», 
– заявила депутат-коммунист.

Татьяна ОФИЦЕРОВА,
газета «Правда», 
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Отчеты и выборы

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ
о LVI-й отчетно-выборной Конференции 

Шовгеновского районного отделения КПРФ
12 октября в а. Хакуринохабль состоялась очередная LVI-я отчетно-выборная Кон-

ференция Шовгеновского районного отделения политической партии «Коммунистиче-
ская партия Российской Федерации» – его высшего руководящего органа.

В работе Конференции приняли уча-
стие: второй секретарь рескома КПРФ 
К.И. Скороход и председатель КПРФ 
Адыгейского республиканского отделения 
КПРФ В.В. Кущ. 

Делегаты сформировали рабочие органы 
Конференции – президиум, секретариат, 
редакционную, мандатную и счетную комис-
сии. Конференция утвердила следующую 
повестку дня:

1. Отчет Шовгеновского районного 
отделения КПРФ за период работы 
с 22 октября 2022 года по 12 октября 
2024 года.

2. Отчет Контрольно-ревизионной 
комиссии Шовгеновского районного 
отделения КПРФ за период работы с 
22 октября 2022 года по 12 октября 
2024 года.

3.  Выборы Комитета Шовгеновского 
районного отделения КПРФ.

4. Выборы кандидатов в члены Ко-
митета Шовгеновского районного от-
деления КПРФ.

5. Выборы Контрольно-ревизионной 
комиссии Шовгеновского районного от-
деления КПРФ. 

6. Выборы делегатов на LIV-ю от-
четно-выборную Конференцию АДЫГЕЙ-
СКОГО РЕСПУБЛИКАНСКОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
политической партии «КОММУНИСТИЧЕ-
СКАЯ ПАРТИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ».

После доклада Мандатной комиссии 
Конференция признала полномочия всех 
19 делегатов, избранных на отчетно-выборных 
собраниях первичных отделений.

С отчетным докладом о работе Шовгенов-
ского районного отделения КПРФ за период с 
22 октября 2022 года по 12 октября 2024 года 
выступил первый секретарь райкома С.М. Ше-
воцуков. С отчетом Контрольно-ревизионной 
комиссии выступил А.Т. Тхайшаов.

В прениях по обсуждению отчетных до-
кладов выступили: А.И. Цеев, К.Н. Цеев, 
З.Р. Куижев. С заключительным словом к 
участникам Конференции обратился вто-
рой секретарь Адыгейского рескома КПРФ 
К.И. Скороход.

Конференция приняла Постановление по 
Отчету Комитета Шовгеновского районного 
отделения политической партии КПРФ за 
период с 22 октября 2022 года по 12 октября 
2024 года. Работа Комитета была признана 
удовлетворительной.

Делегаты тайным голосованием избрали 
Комитет Шовгеновского районного отделения 
КПРФ в количестве 15 человек. Также тайным 
голосованием избрана Контрольно-ревизион-
ная комиссия в количестве 3 человек.

После завершения работы LVI-й отчет-
но-выборной Конференции Шовгеновского 

районного отделения КПРФ в присутствии 
ее делегатов состоялся I-й пленум вновь 
избранного Комитета, на котором были рас-
смотрены организационные вопросы.

По рекомендации Кадровой комиссии 
при Бюро Комитета Адыгейского республи-

канского отделения, которую озвучил второй 
секретарь рескома К.И. Скороход, участники 
пленума единогласно избрали С.М. Ше-
воцукова первым секретарем Комитета 
Шовгеновского районного отделения КПРФ.

Пресс-служба рескома КПРФ

К НОВЫМ ПОБЕДАМ! 
В Сочи состоялся Слёт комсомольского актива ЮФО

С 3 по 6 октября в г. Сочи Краснодарского края состоялся Слёт комсомольского актива Южного фе-
дерального округа. Мероприятие посетили делегации из Адыгейского, Астраханского, Волгоградского, 
Донецкого, Запорожского, Краснодарского, Крымского, Луганского, Ростовского, Севастопольского ре-
гиональных отделений ЛКСМ РФ. Организатором форума выступил Краснодарский крайком комсомола 
при поддержке КПРФ и ЦК ЛКСМ РФ.

В первый день, перед откры-
тием мероприятия комсомольцы 
почтили минутой молчания память 
защитников Советской власти и 
Верховного совета России, павших 
в результате контрреволюционного 
переворота в октябре 1993 года.

Комсомольский слет открыли 
с поднятия флагов и вручения 
комсомольских билетов. С при-
ветственным словом к участникам 
форума обратился член ЦК КПРФ, 
член Бюро ЦК ЛКСМ РФ, комсорг 
ЦК ЛКСМ РФ по ЮФО Халит Аи-
тов; член ЦК КПРФ, секретарь 
Краснодарского крайкома КПРФ, 
руководитель фракции КПРФ в 
Городской думе Краснодара Алек-
сандр Сафронов; первый секре-
тарь Краснодарского крайкома 
ЛКСМ РФ Игнатий Панеш. Кроме 
того, на открытии выступили член 
президиума ЦКРК ЛКСМ РФ Анна 
Аитова, первый секретарь Анап-
ского горкома КПРФ, руководитель 
Краснодарского краевого отделе-
ния РУСО, доктор философских 
наук Валентина Алексеева, а так-
же руководители делегаций.

В связи со 120-летием Николая 
Островского – советского писате-
ля, автора легендарного романа 
«Как закалялась сталь», лидер 
краснодарских комсомольцев Иг-
натий Панеш презентовал и вручил 
участникам мероприятия книгу 
И.П. Осадчего «Жизнь-подвиг Ни-
колая Островского».

С лекцией-дискуссией «Образ 
коммунистического общества» вы-
ступили доктор наук Валентина 
Алексеева и член Союза писателей 
России Александр Богатырев. Вме-
сте с участниками форума обсужда-
лись идейно-теоретические основы 
построения социалистического 
и коммунистического общества 
в России и мире. Затем спикеры 
были приглашены на панельную 
дискуссию, посвященную целям и 
задачам Ленинского комсомола на 
современном этапе, модератором 
которой выступил Халит Аитов.

Второй день Слёта (5 октября) 
начался с лекции по политэкономии 
и дискуссии о современных тех-
нологиях агитации и пропаганды. 
Спикером выступил Александр 

Сафронов. В частности, 
он рассказал комсомоль-
цам о нынешней обще-
ственно-экономической 
модели в России, а также 
обсудил с ребятами во-
просы совершенство-
вания методов агита-
ционно-пропагандист-
ской работы. Речь об 
этом продолжила Илона 
Сафронова – депутат 
Думы муниципального 
образования город-ку-
рорт Геленджик. Она 
рассказала молодым 
коммунистам о рабо-
те в социальных сетях, 
формировании комму-
никативной стратегии 
в медиапространстве. 
Эти знания комсомоль-
цы смогут применить в 
работе на внутреннем и 
внешнем направлениях 
деятельности.

Также состоялся обмен опытом 
между региональными отделениями 
ЛКСМ РФ. Модератором площадки 

выступил комсорг ЦК ЛКСМ РФ по 
ЮФО Халит Аитов. Представители 
всех делегаций поделились своими 
успехами в работе, обсудили про-
блемы, с которыми столкнулись, и 
предложили пути их решения.

С лекцией о проектной дея-
тельности Ленинского комсомола 
выступил пресс-секретарь АНО 
«Лидерские проекты» Айнур Абу-
ев. В частности, он рассказал о 
таких популярных проектах, как 
Всероссийский конкурс детского и 
юношеского творчества «Земля Та-
лантов», федеральный гражданско-
патриотический и просветительский 
проект «Знамя нашей Победы», 
общероссийская гуманитарная 
акция «Дорогою Добра». Все эти 
проекты реализуются при активной 
поддержке ЛКСМ РФ и КПРФ.

Об основах публичных высту-
плений и ораторского мастерства 
рассказал Халит Аитов. В ходе сво-
его выступления эксперт поделился 
с участниками своими знаниями и 
опытом, а также рассказал о том, как 
развить навыки публичных высту-
плений и стать успешным оратором.

Вечером 5 октября состоялась 
работа в секциях. Модератором 
первой секции выступила член пре-
зидиума Центральной контрольно-
ревизионной комиссии ЛКСМ РФ, 
координатор ЮФО Анна Аитова. 
Вместе с экспертом комсомольцы из 
разных регионов обсудили текущую 

работу контрольно-ревизионных 
органов, основные проблемные во-
просы в деятельности отделений. 
Вторая секция была посвящена 

организационной, идеологической 
и агитационно-пропагандистской 
деятельности, модератором кото-
рой выступил Халит Аитов.

5 октября участники комсо-
мольского форума ЮФО провели 
насыщенный и продуктивный день, 
который начался с увлекательного 
похода в Сочинский национальный 
парк. Ребята преодолели 15 кило-
метров, наслаждаясь красотой при-
роды, где их ждали впечатляющие 
водопады, загадочные дольмены и 
экзотические субтропические рас-
тения. Особое внимание участни-
ков привлек легендарный «Лунный 
камень» в Свирском ущелье.

Возвращение из похода стало 
отправной точкой для дальнейших 
обсуждений и обучения. В рамках 
программы Слёта состоялась 
лекция-дискуссия на тему «Искус-
ственный интеллект как помощник 
в агитационно-пропагандистской 
работе», которую провел Халит 
Аитов. Участники активно зада-
вали вопросы и делились своими 
идеями о том, как современные 
технологии могут помочь комсо-
мольским организациям в агитации 
и пропаганде.

По окончании всех мероприя-
тий ребята обменивались мнения-
ми о прошедшем Слёте, делились 
впечатлениями и обсуждали полу-
ченные знания. В завершение фо-
рума состоялось вручение серти-

фикатов, подтверждающих участие 
в Слёте и успешное прохождение 
программы.

Пресс-служба ЦК ЛКСМ РФ
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Социальный калейдоскоп
Где в России 
дорого жить?

Опрос портала SuperJob выяс-
нил, какие крупные города России 
их жители считают дорогими для 
проживания. Рейтинг традици-
онно возглавила столица – 56% 
москвичей считают свой город до-
рогим. На втором месте оказалась 
Самара – ее назвали 54% жителей. 
Дорого жить, по мнению россиян, 
также в Санкт-Петербурге, Красно-
даре и Нижнем Новгороде – 53% 
жителей каждого города высказали 
такое мнение. В список дорогих 

городов также попали Уфа (52%), 
Ростов-на-Дону (49%) и Пермь 
(48%).

Самые низкие 
зарплаты

Исследование сервиса hh.ru 
выяснило, представители каких про-
фессий получают наименьшие зар-
платы. Среди профессий с низким 
доходом отметили дворников, кас-
сиров, мерчандайзеров и воспита-
телей. Проводившие исследование 
аналитики, впрочем, посоветовали 
людям с маленькой зарплатой не 

унывать, а всего лишь найти под-
работки или работать в несколько 
смен. О необходимости повышения 
зарплат речи почему-то не шло.

Завышение цен 
на хлеб

Федеральная антимонопольная 
служба заявила, что уровень на-
ценок на хлеб в крупных торговых 
сетях превышает  приемлемые 
для социально значимых товаров 
значения. Вопреки заявлениям 
представителей сетей о наценках 
в 5–10%, реальный показатель 

оказался на уровне 60%, а в ряде 
случаев наценка и вовсе достигает 
100%.

Нужны строители
Согласно исследованию Авито.

Работа спрос на работников в сфере 
строительства вырос в России в 1,5 
раза за третий квартал этого года. 
Наибольший прирост количества ва-
кансий наблюдается для таких про-
фессий, как бетонщик (+104%), фа-
садчик (+94%) и каменщик (+92%). 
Самые высокие зарплаты при этом 
предлагаются всё тем же бетонщи-

кам и фасадчикам, а также про-
мышленным альпинистам.

Выплата ипотеки
Согласно исследованию Level 

Group более половины россиян 
выплачивают ипотеку досрочно. 
Об этом сообщили 52% участников 
опроса. Чуть меньше 30% при этом 
гасят кредит в первую треть срока. 
Большинство респондентов заяви-
ли, что они изначально планировали 
погасить кредит заранее, но не были 
уверены, что это будет возможно.

Газета «Советская Россия»

Наши в Госсовете

ХРОНИКА 
работы фракции КПРФ в Парламенте Республики Адыгея 

в июле – сентябре 2024 года

В указанный период фракция КПРФ в 
Госсовете-Хасэ РА продолжала выполнять 
предвыборную программу избирательного 
объединения «Адыгейское республикан-
ское отделение политической партии 
КПРФ» на 2021–2026 годы. Работа велась 
по четырем основным направлениям: за-
конодательные инициативы депутатов – 
членов фракции; участие в контрольных 
парламентских мероприятиях, в том числе 
инициированных фракцией; непосредствен-
ное представление интересов избирателей 
по их обращениям, заявлениям, письмам и 
жалобам; участие в общественно-полити-
ческой жизни партии, республики, страны.

30 июля Госсовет-Хасэ РА принял на 
своем XXXVIII заседании Закон РА «О вне-
сении изменений в Закон Республики Адыгея 
«О разграничении полномочий между орга-
нами государственной власти Республики 
Адыгея в области водных отношений, а 
также в сфере регулирования отношений 
недропользования», внесенный в порядке 
законодательной инициативы депутатом 
Евгением Саловым.

На том же заседании республиканский 
Парламент принял в первом чтении проект 
закона «О внесении изменений в статью 4 
Закона Республики Адыгея «О реализации 
полномочий органов государственной власти 
Республики Адыгея в сфере отношений, 
связанных с охраной окружающей среды». 
Законопроект был инициирован депутатом 
Евгением Саловым в целях приведения 
действующего Закона республики в сфере 
данного регулирования в соответствии с Фе-
деральным законом «О внесении изменений 
в Федеральный закон «Об охране окружаю-
щей среды» и отдельные законодательные 
акты Российской Федерации».

По предложению депутатов фракции 
КПРФ – членов парламентского комитета по 
туризму, экологии и  природопользованию 
Евгения Салова, Ирины Викленко, Схат-
бия Шевоцукова – Госсовет-Хасэ РА под-
держал обращение Орловского областного 
Совета народных депутатов к Правительству 
Российской Федерации по вопросу увеличе-
ния субвенций из федерального бюджета 
для осуществления отдельных полномочий 
Российской Федерации в области лесных 
отношений, переданных органам государ-
ственной власти субъектов РФ.

По их же предложению Госсовет-Хасэ 
РА направил в Государственную Думу Феде-
рального Собрания России положительные 
отзывы на проекты федеральных законов «О 
внесении изменений в Лесной Кодекс Рос-
сийской Федерации» и «О внесении измене-
ний в статью 13 Федерального Закона «Об 
ответственном обращении с животными» и 
«О внесении изменений в отдельные законо-
дательные акты Российской Федерации» (в 
части совершенствования законодательного 
регулирования отношений в указанных об-
ластях природопользования).

4 июля под председательством первого 
секретаря Адыгейского рескома, руководи-
теля фракции КПРФ в Госсовете-Хасэ РА 
Евгения Салова прошло заседание Бюро 
Комитета республиканского партотделения. 
Были рассмотрены организационные и ка-
дровые вопросы, связанные с проведением 
отчетно-выборных конференций в местных 
отделениях партии. В заседании приняли 
участие и выступили члены фракции, секре-
тари рескома  Схатбий Шевоцуков и Елена 
Москаленко, а также член фракции, первый 
секретарь Гиагинского райкома партии Ири-
на Викленко.

9 июля депутат Евгений Салов на-
правил запрос главе Майкопского района 
М.В. Марьину по вопросу установки памят-
ной доски участнику СВО, награжденному 
орденом Мужества (посмертно) Никифорову 
Александру Вячеславовичу на здании Перво-
майской средней школы № 9, где он учился.

11 июля члены фракции Евгений Салов 

и Елена Москаленко приняли участие в воз-
ложении цветов к памятнику В.И. Ленина на 
центральной площади его имени в г. Майкопе 
по случаю 65-летия открытия этого монумен-
та. В мероприятии приняли участие члены 
фракции КПРФ в Майкопском городском Со-
вете народных депутатов, секретари рескома 
Николай Юрьев и Марина Ситникова, 
активисты городского и республиканского от-
делений партии.

14 июля председатель парламентского 
комитета по туризму, экологии и природополь-
зованию Евгений Салов принял участие в 
рабочем совещании у председателя Госсове-
та-Хасэ РА Владимира Нарожного по вопро-
су предупреждения пожаров на полях сельхоз-
назначения и в защитных лесополосах.

23 июля у председателя Госсовета-Хасэ 
РА Владимира Нарожного прошло рабочее 
совещании по вопросу биологической защиты 
популяции каштана конского, выполняющего 
декоративную и оздоровительную роль в 
г. Майкопе. Совещание было инициировано 
парламентским комитетом по туризму, эко-
логии и природопользованию (председатель 
Евгений Салов). В нем приняли участие заме-
ститель начальника Управления лесами Респу-
блики Адыгея Сергей Гавришов, заместитель 
главы администрации г. Майкопа Александр 
Лебедев, доцент кафедры ландшафтной ар-
хитектуры и лесного дела МГТУ, кандидат био-
логических наук, старший научный сотрудник 
Кавказского госзаповедника Алексей Бибин, 
исполнительный директор АРО Русского гео-
графического общества, кандидат географи-
ческих наук Евгений Грабенко.

24 июля руководитель фракции КПРФ и 
республиканского отделения общественного 
объединения РУСО (Российские ученые со-
циалистической ориентации) Евгений Салов 
направил статью «Горячая осень 1956-го. 
Юрий Андропов: между венгерской контр-
революцией и хрущевским февралем» в 
тематический сборник РУСО, посвященный 
110-летию Ю.В. Андропова, Председателя КГБ 
СССР в 1967–1982 гг., Генерального Секретаря 
ЦК КПСС, Председателя Президиума Верхов-
ного Совета СССР в 1982–1984 гг. Статья на-
писана по материалам книги Евгения Салова 
«Юрий Андропов. Четыре главы из политиче-
ского эссе» (Майкоп: ООО «Качество», 2014).

25 июля председатель комитета по туриз-
му, экологии и природопользованию Евгений 
Салов принял участие в работе президиума 
Госсовета-Хасэ РА. При рассмотрении во-
просов в повестку XXXVIII сессии республи-
канского Парламента он внес предложение 
не дублировать на заседании президиума 
развернутые доклады о законопроектах, под-
готовленных комитетами к сессии Госсовета-
Хасэ РА, а докладывать о готовности или об 
основаниях неготовности их к рассмотрению, 
как это принято в обычной парламентской 
практике. Предложение было поддержано 
большинством членов президиума.

30 июля члены фракции Евгений Салов, 
Ирина Викленко, Елена Москаленко и Схат-
бий Шевоцуков приняли участие в XXXVIII 
сессии Госсовета-Хасэ Республики Адыгея.

1 августа наступил, в соответствии с 
решением сессии Госсовета-Хасэ РА от 30 
июля, период парламентских отпусков. Но и 
в это время депутаты фракции продолжали 
участвовать в политической жизни партии, 
республики и страны.

12 августа член фракции, первый се-
кретарь горкома КПРФ Елена Москаленко 
приняла участие в автопробеге активистов 
городского партотделения, общественной 
организации «Новобранец», патриотических 

общественных объединений ЛКСМ РФ, «Дети 
войны», «Русский лад» и других, посвященном 
поддержке специальной военной операции. 
В автопробеге участвовали также члены 
фракции КПРФ в Майкопском городском Со-
вете народных депутатов, секретари рескома 
Николай Юрьев и Марина Ситникова.

20 августа депутат Евгений Салов пере-
дал в Майкопский казачий отдел через своего 
помощника на общественных началах Свет-
лану Салову для казаков-участников СВО 
70 упаковок универсальных влажных полоте-
нец, 92 упаковки зубной пасты и 56 упаковок 
мыла – всего на 17 000 рублей.

21 августа председатель парламентского 
комитета по туризму, экологии и природополь-
зованию Евгений Салов принял участие в 
поездке группы туристов из Майкопа и Москвы 
по строящейся автодороге Черниговская – 
Дагомыс к приюту Водопадный, в межгорье 
Фишта и Пшеха-Су.

22 августа депутат Евгений Салов пере-
дал в Майкопский казачий отдел для казаков-
участников СВО 13 упаковок универсальных 
влажных полотенец, 13 упаковок влажных 
универсальных салфеток и 17 упаковок влаж-
ных антибактериальных салфеток – всего на 
4 тысячи рублей.

27 августа Светлана Салова, помощни-
ца депутата, передала в Майкопский казачий 
отдел книги в подарок первоклассникам рай-
онного центра Голая Пристань Херсонской 
области, а также – в школьную библиотеку 
названного райцентра. Всего 135 экземпляров 
книг, в том числе для первоклассников – 74, а 
для библиотеки – 61 экземпляр. Среди подар-
ков первоклассникам ко Дню знаний – книги 
Александра Пушкина «Повести Белкина», 
«Руслан и Людмила»; Николая Гоголя «Ночь 
перед Рождеством»; Михаила Лермонтова 
«Бородино. Стихотворения, поэма, сказки»; 
Ивана Крылова «Басни»; Ивана Тургенева 
«Ася», «Муму», «Верный друг»; Михаила 
Пришвина «Про птиц и зверей»; Виталия 
Бианки «Как муравьишка домой спешил»; 
Валентина Катаева «Сын полка»; Сергея 
Аксакова «Аленький цветочек»; Павла Ба-
жова «Каменный цветок»; Владимира Даля 
«Девочка Снегурочка»; Николая Некрасова 
«Поэмы и стихотворения»; «Антона Чехова 
«Каштанка»; Владимира Маяковского «Что 
такое хорошо и что такое плохо»; Александра 
Твардовского «Рожь, рожь...»; Евгения Салова 
«Ласковое лето. Стихотворения для детей» и 
«Золотые камушки Курджипса. Стихотворения 
для детей»; а также книги «Времена года. 
Стихи русских поэтов» и «Русские народные 
сказки». Для школьной библиотеки переданы 
книги серии «Дружок» для начальной школы: 
«Звуки и буквы», «Состав слова», «Части 
речи. Имя существительное», «Части речи. 
Имя прилагательное», «Части речи. Глагол», 
«Учимся писать изложения и сочинения. 
4 класс»; «Уроки словесности. А.С. Пушкина» 
в цикле «Пушкин на уроках русского языка» – с 
5 по 11 классы; «Лермонтов в школе», «Жизнь 
и творчество Крылова», «Лесков в школе», 
«Красная книга России. Растения». Кроме них 
в школьную библиотеку переданы книги «Горо-
да Великой Победы. Города-герои», «Великая 
Отечественная Война глазами фронтового 
фотокорреспондента Анатолия Егорова», Аль-
берта Лиханова «Сын России» (о Ю.А. Гагари-
не); «Матрешки. Русская народная роспись», 
«Народные костюмы», «Веселый календарь», 
«Ботанический сад» и два экземпляра новой 
настенной карты мира. А также авторские кни-
ги Евгения Салова «Заповедная граница. Сти-
хи для детей», «Ласковое лето. Стихотворения 
для детей», «Золотые камушки Курджипса. 

Стихотворения для детей», «Девичий камень. 
Легенды и были горного края», «Барбари-
совый остров. Стихотворения», «Перевод с 
полыни. Стихотворения и поэмы», «Фрески. 
Стихи и стихотворения в прозе», «Журавли-
ный крик. Рассказы и повести», «По лезвию 
бритвы. НКВД и ГРУ против Абвера и СД в 
битве за Кавказ: 1942–1943 гг. Исторический 
очерк», «Звездное причастие России. Дискурс 
русского космизма от праславян-сколотов до 
Юрия Гагарина».

2 сентября, в День знаний, члены фрак-
ции Ирина Викленко, Елена Москаленко 
и Схатбий Шевоцуков приняли участие в 
посвященных началу нового учебного года 
школьных линейках в своих избирательных 
округах.

11 сентября председатель парла-
ментского комитета по туризму, экологии 
и природопользованию Евгений Салов 
направил заместителю главы администра-
ции г. Майкопа Александру Лебедеву 
информацию о стратегии биологической за-
щиты в республиканской столице популяции 
каштана конского, предложенную учеными 
Адыгейского республиканского отделения 
Русского географического общества: кан-
дидатом биологических наук Алексеем 
Бибиным и кандидатом географических 
наук Евгением Грабенко. Данная инфор-
мация предназначена для использования в 
качестве научно-практического обоснования 
при проведении эксперимента в 2025 году 
по биологической защите каштана конского, 
играющего существенную декоративную и 
средооздоровительную роль в г. Майкопе. 
Предложение о проведении упомянутых 
выше экспериментальных мероприятий с 
участием студентов-волонтеров АРО Рус-
ского географического общества было при-
нято на рабочем совещании у председателя 
Госсовета-Хасэ РА Владимира Нарожного 
23 июля текущего года.

16, 30 августа – 13, 27 сентября в 
газете «Адыгейская правда» (№ 15–18) 
опубликован очерк Евгения Салова «Вре-
мя Зюганова. Штрихи к политическому 
портрету лидера КПРФ».

30 сентября писатель Евгений Салов 
передал в Адыгейское республиканское 
книжное издательство доработанную в 
течение парламентского отпуска рукопись 
2-й книги историко-биографического романа 
«Военный агент наш в Вене». Ее продолже-
ния давно ждут заинтересованные читатели. 
Как следует из информации в сети-интернет, 
1-я книга романа, изданная в 2023 году, уже 
стала библиографической редкостью. Ее 
экземпляры поступили в Государственную 
публичную историческую библиотеку – в 
Москве, Российскую национальную библи-
отеку – в Санкт-Петербурге, Научно-техни-
ческую библиотеку Сибирского отделения 
РАН – в Новосибирске, в Национальную 
библиотеку Республики Адыгея.

А раньше всех эта книга была подарена 
автором Центральной районной библиотеке 
в поселка Тульского Майкопского района. С 
ним Евгения Салова связывают годы рабо-
ты в Майкопской районной газете «Маяк» и 
Первомайской средней школе № 9, а также 
многолетняя творческая дружба с сельскими 
и районными (взрослой и детской) библио-
теками и районным краеведческим музеем 
им. Ивана Владимировича и Екатерины 
Ивановны Жерноклевых. Музею также 
была подарена упомянутая книга. А также 
направил несколько экземпляров книги – для 
комплектования библиотек в г. Минске – сто-
лице Республики Беларусь. Ее уроженцем, в 
г. Полоцке Витебской губернии, был главный 
герой историко-биографического романа 
генерал-лейтенант Федор Федорович Торнов 
(Торнау).

Период парламентских отпусков продол-
жался до 30 сентября.

Пресс-служба рескома КПРФ
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Цена свободная

Конкурс

Проблема
ОБРАЩЕНИЕ СОВЕТА ВЕТЕРАНОВ 

ГРАЖДАНСКОЙ АВИАЦИИ ГОРОДА 
МАЙКОПА К ЖИТЕЛЯМ АДЫГЕИ

Дорогие товарищи!
Наша Держава переживает сейчас непростые времена. Каждый день 

поступают сообщения о натовских атаках на территорию нашей страны. 
Адыгея не стала исключением. Это по сути дела третья Отечественная 
война. У очень многих родные, близкие и друзья на фронте с оружием 
в руках, рискуя жизнью, а порой теряя ее, героически защищают нашу 
Родину.

Сотни тысяч добровольцев производят, собирают и отправляют на 
фронт всё необходимое для солдат в окопах, включая беспилотники, 
приборы ночного видения, электрогенераторы… 

Народ поднялся на защиту России.
На прошедшем 10 октября 2024 года совместном заседании Совета 

ветеранов гражданской авиации и КРК города Майкопа было принято 
обращение к членам ветеранской организации и жителям Республики 
Адыгея о сборе средств для оказания помощи солдатам, находящимся 
в зоне СВО.

Денежные средства просьба переводить онлайн переводом по 
номеру телефона +79286692531 (Сбербанк) Иван Николаевич Гаврик.

Победа будет за нами!

Председатель Совета 
ветеранов ГА г. Майкопа                                       В.Ф.СОРОКОЛЕТ

Стартовал Всероссийский 
творческий конкурс среди 

школьников «Они сражались за Родину», 
посвященный 80-летию Победы 
советского народа в Великой 

Отечественной войне 1941–1945 гг.
07 октября 2024 года отдел ЦК КПРФ по работе с  женскими и 

детскими общественными организациями совместно с Общерос-
сийской общественной молодежной организацией в поддержку 
молодежных инициатив «Ленинский коммунистический союз моло-
дежи Российской Федерации» запускает Всероссийский творческий 
конкурс среди школьников «Они сражались за Родину», посвящен-
ный 80-летию Победы советского народа в Великой Отечественной 
войне 1941–1945 гг.

Конкурс проводится с целью патриотического воспитания учащихся 
образовательных организаций и углубления их знаний истории Великой 
Отечественной войны 1941–1945 гг.

К участию в конкурсе приглашаются учащиеся 1–11 классов в воз-
расте от 7 до 18 лет общеобразовательных и средне - специальных 
учебных учреждений РФ. Конкурс проводится по четырем номинациям 
в двух категориях: индивидуальная и коллективная работа для четырех 
возрастных групп: 7–9 лет, 10–12 лет, 13–14 лет и 15–18 лет.

Вся подробная информация о ходе, организации и проведении кон-
курса подробно прописана в Положении.

Сроки проведения Конкурса с 07 октября 2024 г. по 05 мая 2025 г. 
заявки на участие и работы принимаются в срок до 14 апреля 2025 года.

Для участия в Конкурсе необходимо в срок до 14 апреля 2025 года 
заполнить электронную форму по ссылке https://forms.yandex.
ru/u/66febd755d2a0677e4e14104/  с прикреплением необходимых ма-
териалов. 

Вопросы, связанные с проведением и условиями Конкурса, прини-
маются на e-mail: konkurs_pobeda_80@mail.ru (с пометкой: «Вопрос»).

Кураторы конкурса: Хаустова Анастасия и Аниховская Алена – специ-
алисты отдела ЦК КПРФ по работе с женскими и детскими обществен-
ными организациями.

С Положением конкурса можно
ознакомиться, отсканировав

QR-код

ВМЕСТО ЗАБОТЫ ОБ УЧИТЕЛЕ – 
УЛЫБКИ ПО ПРАЗДНИКАМ

В 2024 г. зарплата учителей на 30% отстала от средней по стране, что стало худшим результатом 
за 15 лет.

1 сентября в школы пошли 
18,5 млн учеников, что оказалось 
максимальным результатом с 
2002 г., когда учеников было 18,9 
млн человек. Благодаря прошед-
шему с середины нулевых демо-
графическому буму школьников в 
стране за последние 10 лет стало 
на 31% больше (в 2014 г. было 
14,1 млн). А вот учителей почти не 
прибавилось: в 2014 г. было 1,07 
млн, а сейчас их 1,08 млн (+1%), 
подсчитало «Равенство» по дан-
ным Росстата и Минпросвещения. 
В результате нагрузка на препода-
вателей выросла на 30% только за 
счет роста числа учеников.

При этом оплата труда учи-
телей в реальном исчислении (с 
учетом инфляции) к 2024 г. лишь 
вернулась на уровень 10-лет-
ней давности. Так, в 1 пг 2024 г. 
номинальная зарплата препо-
давателей выросла на 12% и при 
таких темпах за весь год составит 
62 500 руб. Столько же в сопо-
ставимых ценах преподаватели 
получали в 2014 г.

Стремительный рост зарплат 
был в 2010–2013 г., когда учите-
лям подняли оклады на 51%, но 
с тех пор ее реальная величина 
падала, поскольку индексация не 
поспевала за инфляцией. В итоге 
к 2022 г. учителя получали уже на 
9% меньше, чем в 2014 г., и лишь в 
последние пару лет оклады стали 
поднимать.

Подсчет через прожиточный 

минимум (ПМ) показывает столь же 
скромные результаты. Если в 2014 г. 
зарплата учителей была 3,63 ПМ, 
то в 2024 г. – 3,71, что лишь на 2% 
больше.

А вот относительно средней зар-
платы по стране картина удручаю-
щая. Учителя получают на 30% мень-
ше прочих россиян (62 500 руб. 
против около 89 100 руб., если 
верить Росстату), тогда как 10 лет 
назад получали лишь на 3% меньше. 
То есть никогда еще за последние 
15 лет профессия учителя не цени-
лась столь низко.

Зарплата учителей относительно 
средней по стране, %: 2010 – 76%, 
2013 – 97%, 2015 – 96%, 2020 – 85%, 
2021 – 79%, 2022 – 76%, 2023 – 74%, 
2024 – 70%.

Рост нагрузки на 30% вместе с 
относительным снижением привле-
кательности профессии учителя еще 
на 27 процентных пункта означают 
существенный удар по качеству 
школьного образования.

Больше всего нагрузка на учи-
телей в Тюменской области, Крас-
нодарском крае, Калининградской 
области, Севастополе и Подмоско-
вье (более 20 учеников на 1 учите-
ля). Менее остро проблема стоит 
в таких регионах, как Дагестан, 
Чукотка, Курская область, Якутия и 
Калмыкия, где менее 12 учеников 
на 1 учителя.

В среднем по России на 1 учите-
ля приходится сейчас 17 учеников. 
За 30 с лишним лет оптимизации 

системы образования сократили 
более 0,4 млн преподавателей. 
Если взять за норму 14 учеников 
на учителя, как в 1990 г., то де-
фицит кадров составляет более 
222 000 преподавателей.

На фоне нарастающей в стра-
не нехватки рабочих рук, роста на-
грузки на преподавателей и даль-
нейшего сокращения расходов на 
образование (с 4,6% бюджета в 
2024 г. до 4,2% в 2025 г.) власти 
задумались о «кастрации» школь-
ного образования. Помощник пре-
зидента Владимир Мединский 
назвал 11 лет обучения в школе 
«непозволительной роскошью» 
и пообещал «спрессовать его по 
времени». Мол, все равно зря 
учатся, не пойми на кого, вот не-
чего и начинать, пусть скорее идут 
работать.

Так Мединский вольно или 
невольно выразил чаяния россий-
ского правящего класса: насытить 
рынок дешевой, неквалифициро-
ванной рабочей силой, которую 
будет проще эксплуатировать. 
Ускорить втягивание молодых ре-
бят в обслуживание интересов ка-
питала в ущерб их всестороннему 
развитию и профессиональному 
становлению – это неизбежный 
удар по высшему образованию и, 
как следствие, научному потенци-
алу страны, заметил экономист 
Олег Комолов.

ИА «Равенство. Медиа»

КОЩУНСТВО? ОНО САМОЕ
Нам всё внушают, что основа нынешней Рос-

сии – в традиционных её ценностях. Хорошо бы. 
Только зачем же тогда допускать, чтобы ценности 
эти то и дело публично попирались?

Поговорим, например, об отношении к русской 
литературной классике. Её же не зря, не просто ради 
красного словца называют великой. Она перед всем 
миром именно такая. А уж дома-то у себя, согласи-
тесь, обязаны мы как минимум проявлять к ней не 
формальное почтение.

И ведь на памяти нашей ещё не так давно прояв-
ляли! Но вот ныне сказать это, увы, совсем уже невоз-
можно. Изо дня в день режут глаз и слух факты более 
чем неуважительного – прямо-таки оскорбительного, 
кощунственного обращения с некогда глубоко почитав-
шимися авторами и бессмертными их творениями. По 
ним за ударом следует удар.

Телевизор смотрите? От рекламы настырной и 
безбрежной шалеете? Так вот теперь (ура!) на главных 
российских телеканалах ко всему этому безобразию 
решили аж Пушкина с Достоевским подключить!

Поделюсь личным впечатлением. Буквально ахнул, 
услышав вдруг в очередном рекламном телеблоке 
священные для меня с раннего подросткового возрас-
та пушкинские слова, вложенные гением в уста своей 
любимой героини: «Я к вам  пишу – чего же боле? Что 
я могу ещё сказать?..»

Да, именно так смятенная душа Татьяны Лариной 
выплеснулась в трепетном обращении к Онегину, ко-
торое осталось затем в русской и мировой литературе 
жить навеки. Но…

Вы теперь должны понять: оказывается, все эти 
переживания были досадно зряшными. И пылко 
любящая Татьяна, и равнодушно холодный Онегин – 
оба они стали бы абсолютно счастливыми, если б 
существовал в их время чудодейственный банк ВТБ.

Правда, вряд ли кто поймёт, как это его кредитная 
карта с огро-о-мным кешбэком могла бы повлиять 

на благополучное устройство супружеского счастья 
Татьяны и Евгения. Да это и не суть важно! Главное – 
теперь героиня и герой пушкинского романа в стихах 
сразу стали вполне довольными, чему свидетельство 
их экранные объятия и блаженные улыбки на лицах.

А спасибо кому? Конечно, банку ВТБ. Так что 
скорее, скорее, скорее приобретайте его волшебную 
кредитную карту и наслаждайтесь необыкновенным 
кешбэком! Ну а то, что для множества уже состоявших-
ся или потенциальных читателей великого пушкинского 
романа он после этой наглой экзекуции остаётся су-
щественно оскорблённым, судя по всему, причастных 
к такому надругательству ни капли не волнует.

Какое там! Они немедленно схватились и за 
ещё одно творение другого литературного классика: 
Фёдор Михайлович Достоевский «Преступление и 
наказание».

На экране до крайности возбуждённый Раскольни-
ков спешит на убийство старухи-процентщицы. И уже 
занёс топор над ней в дрожащих, слабых своих руках…

А голос за экраном тут же вносит необходимую 
ясность. Не было бы никакой нужды совершать убий-
ство, если бы банк ВТБ тогда уже действовал. Вон 
Раскольников, возликовавший, узнав об этом, заяв-
ляет любимой Соне, что и на ипотеку отныне будет у 
них сколько надо. Да и сама ростовщица немедленно 
приняла решение – пенсию свою сюда перевести…

Начатое на ТВ продолжили Гоголем, потом Ильфом 
и Петровым. Кто же из классиков на очереди для теле-
расправы? Лев Толстой, Чехов, Горький? Поле выбора 
широчайшее, а угроза – грандиозная!

С полной уверенностью следует повторить уже 
сказанное: по традиционным нашим духовным цен-
ностям всё это сильный удар. С разрушительными, 
конечно, последствиями.

Виктор КОЖЕМЯКО,
газета «Правда» № 111 (31604)


